
DER VORSITZENDE

Seite 1 von 15

Hansestadt Stendal, 22.04.2024

Niederschrift über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Stadtrates

Tag der Sitzung: Montag, 12.02.2024

Ort: Rathausfestsaal, Markt 1, 39576 Hansestadt Stendal

Beginn: 17:00 Uhr

Sitzungsende: 19:31 Uhr

Anwesend sind:

Vorsitzende/r

Mitglieder

Stadtrat

Sobotta, Peter

Bausemer, Arno
Beuchel, Jacob Wenzel
Bootz, Hans-Jürgen
Büttner, Matthias
Dahlke, Björn Eckhard
Eckhardt, Wolfgang
Faber, Marcus, Dr. bis TOP 24
Glewwe, Jörg-Michael
Goroncy, Rico
Güldenpfennig, Christel
Hauke, Bernd
Instenberg, Reiner
Jacobs, Christina
Kammrad, Norbert
Kloft, Samuel
Köpke, Birgit
Kühn, Xenia ab TOP 3
Kunert, Katrin
Kunze, Matthias
Kurth, Kerstin
Lenkeit, Anette
Liepe, Erhard
Lippmann, Dirk
Lühr, Florian
Meinecke, Sven
Mertens, Martin
Radtke, Carola
Richter-Mendau, Henning, Dr.
Röhl, Christian
Röxe, Joachim
Schlafke, Jürgen
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Protokollführer/in

von der Verwaltung

Gäste

Entschuldigt fehlen:

Mitglieder

Schober, Marcus
Schreiber, Mäxchen
Sieler, Bastian
Stelle, Thomas
Teubner, Jürgen
Weise, Thomas
Wollmann, Herbert, Dr. ab TOP 3

Mertens, Priscilla
Sippert, Sebastian
Sommer, Annelene

Kleefeldt, Axel

Rötz, Wolfgang

Jaeckel, Heike
Palm, Friederike
Pidun, Silke
Prinz, Martin
Richter, Diana
Schröder, Annegret
Schulz, Elisabeth
Wilke, Roland

Ludwig, Peter
Roswandowitz, Jürgen
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen
Ladung und der Beschlussfähigkeit

2 Feststellung der Tagesordnung
3 Einwohnerfragestunde
4 Informationen des Stadtratsvorstandes
5 Informationen des Oberbürgermeisters
6 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der

Sitzung vom 04.12.2023
7 Beschlussfassung über die Niederschrift des öffentlichen Teils

der Sitzung vom 04.12.2023
8 Antrag der Fraktion DIE LINKE-Bündnis 90 / Die Grünen -

Akteneinsicht gem. § 45 (6) KVG LSA
A VII/199

9 Antrag der Fraktion DIE LINKE-Bündnis 90/ Die Grünen -
Auskunft des Oberbürgermeisters im öffentlichen Teil der
Stadtratssitzung am 12.02.2024 zur Umsetzung der Beschlüsse
des Stadtrates vom 22.05.2023 sowie der Aufhebung des
Sperrvermerkes vom 25.09.2023 zur Sportförderung für das
Jahr 2023 und einen Ausblick auf die geplante Förderung der
Sportvereine für das Jahr 2024

A VII/200

10 Antrag der Fraktion DIE LINKE-Bündnis 90/ Die Grünen -
Mittelübertragung Sportförderung

A VII/201

11 Antrag der Fraktion AfD - Einführung einer Brötchentaste -
Kostenloses Kurzzeitparken in Stendal

A VII/202

12 2. Satzung zur Änderung der Satzung über die Sondernutzung
an öffentlichen Straßen, Wegen und Plätzen in der Hansestadt
Stendal (Straßensondernutzungssatzung)

VII/1005

13 Höhe der Aufwandsentschädigung für Wahlehrenämter der
Hansestadt Stendal im Geltungsbereich des
Kommunalwahlgesetzes des Landes Sachsen-Anhalt

VII/1024

14 Abschluss eines Theaterfördervertrages mit dem Landkreis
Stendal

VII/0994/1

15 Kreditumschuldung 2024 VII/1011
16 2. Änderung der Richtlinie zur Gewährung von Freitischen an

den Grundschulen der Hansestadt Stendal
VII/1012

17 14. Änderung des Flächennutzungsplans der Hansestadt
Stendal „Solarpark Stendal - Schillerstraße“ hier:
Abwägungsbeschluss zu den eingegangenen Stellungnahmen

VII/1013

18 14. Änderung des Flächennutzungsplans der Hansestadt
Stendal „Solarpark Stendal - Schillerstraße“ hier:
Beschlussfassung der Änderung

VII/1014

19 Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 41/21 „Solarpark
Stendal - Schillerstraße“ hier: Abwägungsbeschluss zu den
eingegangenen Stellungnahmen

VII/1015

20 Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 41/21 "Solarpark
Stendal - Schillerstraße" hier: Beschluss des
Durchführungsvertrages

VII/1016

21 Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 41/21 "Solarpark
Stendal - Schillerstraße" hier: Satzungsbeschluss gemäß § 10
BauGB i. V. m. § 12 BauGB

VII/1017

22 Städtepartnerschaft mit der ukrainischen Stadt Bojarka VII/1022
23 Anfragen/Anregungen
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Nicht öffentlicher Teil

Öffentlicher Teil

24 Informationen des Stadtratsvorstandes
25 Informationen des Oberbürgermeisters
26 Beschlussfassung über die Niederschrift des nichtöffentlichen

Teils der Sitzung vom 04.12.2023
27 Information zur Vergabe Stombeschaffung nach elektronischer

Auktion für die Jahre 2024 und 2025
VII/1006

28 Beschlussfassung zum Abschluss eines neuen Gas-
Konzessionsvertrages der Hansestadt Stendal für das Gebiet
„Kernstadt“ der Hansestadt Stendal sowie die Ortschaften
Borstel und Wahrburg

VII/1025

29 Umsatzsteuernachzahlungen ab 2020 VII/1028
30 Anfragen/Anregungen

31 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der
heutigen Sitzung
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Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu TOP 1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und
der Beschlussfähigkeit
Herr Stadtratsvorsitzender Sobotta begrüßt die anwesenden Stadträtinnen
und Stadträte, den Oberbürgermeister der Hansestadt Stendal und den
Stellvertreter des Oberbürgermeisters, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der
Verwaltung sowie die Mitarbeiter des Offenen Kanals und die anwesenden
Bürgerinnen und Bürger.

Herr Stadtratsvorsitzender Sobotta stellt fest, dass die Ladung
ordnungsgemäß erfolgt ist. Das Gremium ist mit 37 anwesenden
stimmberechtigten Mitgliedern inklusive des Oberbürgermeisters
beschlussfähig.

zu TOP 2 Feststellung der Tagesordnung
Herr Oberbürgermeister Sieler gibt bekannt, dass der Tagesordnungspunkt
22 zurückgezogen wird.

Herr Stadtratsvorsitzender Sobotta nimmt dies zur Kenntnis.

Es wird nach der Tagesordnung in der geänderten Fassung verfahren.

zu TOP 3 Einwohnerfragestunde
<<< StRin Kühn nimmt an der Sitzung teil >>>

Herr Mädge wendet sich mit folgenden Fragen an die Anwesenden:

1. Negiert die Stadtverwaltung weiterhin eine Hochwasserschutzfunktion
der beiden Wehre für die Seestraße, die Mozartstraße und weitere
Seeanliegergebiete oder erkennt sie die Hochwasserschutzfunktion der
Wehre an, die auch in der Wasserrechtlichen Genehmigung von 2005,
Punkt II-4, betont wurde, da der See ohne Wehre eher als die Uchte
über die Ufer treten würde?

2. Gibt es einen Inspektions- und Wartungsplan für die beiden Wehre und
in wessen Verantwortung liegen diese?

3. Seit 2022 weißt die Initiativgruppe Stadtsee die Stadtverwaltung darauf
hin, dass der Umbau beider Wehre zu Überlaufwehren durch Einziehen
einer zusätzlichen Staubohle die kostengünstigere und wirksamste
Variante der Wasserzu- und ableitung wäre. Warum wurde sich einseitig
auf die wesentlich teureren Umwälzanlagen fixiert, die kein Algenwuchs
fördernden Nährstoffe aus dem See ableiten und, wie am Fischsterben
zu erkennen, für den Sauerstoffgehalt des Sees unzureichend wirken?

Herr Oberbürgermeister Sieler erläutert hierzu die Hochwasserfunktion der
Wehre und geht auf die Hochwasserlage zu Weihnachten ein.
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<<< Herr StR Dr. Wollmann nimmt an der Sitzung teil >>>

Herr Roske wendet sich mit folgenden Fragen an die Anwesenden:

1. Verschmutzung ehemaliger Wahrburger Krug, Otto-Lilienthal-Straße.
Das Gelände ist seit längerer Zeit stark vermüllt. Es soll sich im
Privatbesitz befinden. Kann die Stadt nicht das Gelände beräumen und
dem Eigentümer in Rechnung stellen?

2. Hinterfragt den Schaden der SWG durch die
Fördermittelangelegenheiten. Müssen die Mieter die Rückzahlungen
tragen oder wie ist die SWG finanziell aufgestellt? Wie werden die
Fördermittel und Gerichtskosten zurückgezahlt?

3. Wie geht es mit der SWG weiter? Werden angefangene
Baumaßnahmen zu Ende geführt? Wie ist es mit den geplanten
Wohnhäusern in Stendal Süd und wie sieht die Gestaltung des
Innenhofes Röxer Straße aus?

Weiter spricht Herr Roske über den ehemaligen Geschäftsführer der SWG und
übergibt eine Petionsliste zur Wiedereinstellung von Herrn Jircik.

Herr Oberbürgermeister Sieler gibt an, dass die Situation am Wahrburger
Krug bekannt sei. Der Landkreis Stendal ist hier zuständig und bereits
informiert. Dieser müsse die Beräumung veranlassen.

zu TOP 4 Informationen des Stadtratsvorstandes
Herr Stadtratsvorsitzender Sobotta informiert über folgende Punkte:

 Es erfolgt eine außerordentliche Stadtratsrunde mit den
entsprechenden Ausschüssen um den Haushalt vor zu beraten und zu
beschließen. Der Stadtrat wird voraussichtlich am 10.04.2024
stattfinden.

 Irritationen zur Einladung zur Jahreshauptversammlung der Feuerwehr.
Versehentlich wurde hierzu nur der Stadtratsvorstand eingeladen. Die
Ortswehrleitung bittet dies zu entschuldigen.

zu TOP 5 Informationen des Oberbürgermeisters
Herr Oberbürgermeister Sieler informiert über folgende Punkte:

 Sachstand Fahrplanänderung der Deutschen Bahn,
 Aufgrund des Umfangs der Haushaltsberatung soll dieser

außerordentlich beraten bzw. beschlossen werden,
 Die Vorschlagswahl der Ortsfeuerwehr Stendal hat stattgefunden, hier

wurde Herr Höfel zum Ortswehrleiter und Herr Wieczorek zum
stellvertrenden gewählt,

 Partnerschaft mit der Stadt Bojarka
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zu TOP 6 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung
vom 04.12.2023
Herr SRV Sobotta gibt folgende Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der
Sitzung bekannt:

Beschlussfassung über die Niederschrift des nichtöffentlichen Teils der Sitzung
vom 25.09.2023 - Ja 34 Nein 0 Enthaltung 2 – einstimmig beschlossen

Wirtschaftsplan 2024 der Altmark Oase Sport- und Freizeitbad Stendal GmbH
VII/0992 - Ja 36 Nein 0 Enthaltung 0 – einstimmig beschlossen

Verlängerung des Nutzungsvertrages i.V.m. der Verlängerung des
Erbbaurechtes der Altmark Oase Sport-und Freizeitbad Stendal GmbH
VII/0938/1 - Ja 35 Nein 0 Enthaltung 1 – einstimmig beschlossen

Stellungnahme Prüfung von Kommunen des Landes Sachsen-Anhalt
Querschnittsprüfung
VII/0947/1 - Ja 33 Nein 1 Enthaltung 2 – mehrheitlich beschlossen

Umsatzsteuernachzahlungen ab 2016
VII/0997 – zur Kenntnis genommen

Evaluation Winckelmann Museum
VII/1001 – zur Kenntnis genommen

Ablehnung Grundstücksverkauf in Stendal
VII/0935 - Ja 20 Nein 13 Enthaltung 3 – mehrheitlich beschlossen

Interimsvereinbarung Gas- und Stromkonzession Kernstadt
VII/1003 - Ja 31 Nein 0 Enthaltung 1 - einstimmig beschlossen

Interimsvereinbarung Stromkonzession Ortschaften
VII/1004 - Ja 30 Nein 0 Enthaltung 2 – einstimmig beschlossen

zu TOP 7 Beschlussfassung über die Niederschrift des öffentlichen Teils der
Sitzung vom 04.12.2023
Ja 35 Nein 1 Enthaltung 3 mehrheitlich beschlossen

zu TOP 8 Antrag der Fraktion DIE LINKE-Bündnis 90 / Die Grünen - Akteneinsicht
gem. § 45 (6) KVG LSA

A VII/199 zur Kenntnis genommen

zu TOP 9 Antrag der Fraktion DIE LINKE-Bündnis 90/ Die Grünen - Auskunft des
Oberbürgermeisters im öffentlichen Teil der Stadtratssitzung am
12.02.2024 zur Umsetzung der Beschlüsse des Stadtrates vom
22.05.2023 sowie der Aufhebung des Sperrvermerkes vom 25.09.2023 zur
Sportförderung für das Jahr 2023 und einen Ausblick auf die geplante
Förderung der Sportvereine für das Jahr 2024

A VII/200 Beschlussvorschlag:
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Antrag auf Auskunft des Oberbürgermeisters im öffentlichen Teil der
Stadtratssitzung am 12.02.2024 zur Umsetzung der Beschlüsse des
Stadtrates vom 22.05.2023 sowie der Aufhebung des Sperrvermerkes vom
25.09.2023 zur Sportförderung für das Jahr 2023 und einen Ausblick auf die
geplante Förderung der Sportvereine für das Jahr 2024

Ja 36 Nein 1 Enthaltung 2 mehrheitlich beschlossen

zu TOP 10 Antrag der Fraktion DIE LINKE-Bündnis 90/ Die Grünen -
Mittelübertragung Sportförderung

A VII/201 Nach eingehender Diskussion im Gremium, beantragt Herr StR Röhl eine
namentliche Abstimmung.

Beschlussvorschlag:
Die Fraktion DIE LINKE/Bündnis 90-DIE GRÜNEN im Stadtrat der Hansestadt
Stendal beantragt die Übertragung der nicht verwendeten Mittel für die
Sportförderung aus dem Haushaltsjahr 2023 in das HH-Jahr 2024 für den
gleichen Verwendungszweck. Die Entscheidung hierzu sollte im Zuge der
Haushaltsberatungen für den Haushalt 2024 getroffen werden.

Ja 18 Nein 12 Enthaltung 9 mehrheitlich beschlossen

zu TOP 11 Antrag der Fraktion AfD - Einführung einer Brötchentaste - Kostenloses
Kurzzeitparken in Stendal

A VII/202 Ja 10 Nein 27 Enthaltung 2 mehrheitlich abgelehnt

zu TOP 12 2. Satzung zur Änderung der Satzung über die Sondernutzung an
öffentlichen Straßen, Wegen und Plätzen in der Hansestadt Stendal
(Straßensondernutzungssatzung)

VII/1005 Ja 15 Nein 20 Enthaltung 4 mehrheitlich abgelehnt

zu TOP 13 Höhe der Aufwandsentschädigung für Wahlehrenämter der Hansestadt
Stendal im Geltungsbereich des Kommunalwahlgesetzes des Landes
Sachsen-Anhalt

VII/1024 Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat beschließt, den Mitgliedern der Wahlvorstände für die
Durchführung der verbundenen (Kommunal-)Wahl am 09. Juni 2024 einen
Aufwendungsersatz i.H.v. 50,00 Euro für den Tag der Wahl und den Mitgliedern
des Stadtwahlausschusses ein Sitzungsgeld i.H.v. 17,00 Euro pro Sitzung zu
zahlen.

Ja 36 Nein 1 Enthaltung 2 mehrheitlich beschlossen

zu TOP 14 Abschluss eines Theaterfördervertrages mit dem Landkreis Stendal
VII/0994/1 Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat beschließt den anliegenden Vertrag zwischen dem Landkreis
Stendal und der Hansestadt Stendal über die Förderung des Theaters der
Altmark.

Ja 29 Nein 7 Enthaltung 3 mehrheitlich beschlossen

zu TOP 15 Kreditumschuldung 2024
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VII/1011 Beschlussvorschlag:
Für das Haushaltsjahr 2024 ist eine Kreditumschuldung in Höhe von
1.048.993,16 € vorgesehen. Die Vergabe erfolgt auf der Grundlage von
Angeboten mehrerer Kreditinstitute. Der Oberbürgermeister wird ermächtigt,
auf der Grundlage des zinsgünstigsten Angebotes, den entsprechenden
Kreditvertrag mit feststehendem Zinssatz und einer Laufzeit von 10 Jahren
abzuschließen.

Ja 35 Nein 2 Enthaltung 2 mehrheitlich beschlossen

zu TOP 16 2. Änderung der Richtlinie zur Gewährung von Freitischen an den
Grundschulen der Hansestadt Stendal

VII/1012 Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat beschließt die 2. Änderung der Richtlinie zur Gewährung von
Freitischen an den Grundschulen der Hansestadt Stendal sowie die Änderung
der Anlage 2 dieser Richtlinie.

Ja 31 Nein 0 Enthaltung 8 einstimmig beschlossen

zu TOP 17 14. Änderung des Flächennutzungsplans der Hansestadt Stendal
„Solarpark Stendal - Schillerstraße“ hier: Abwägungsbeschluss zu den
eingegangenen Stellungnahmen

VII/1013 <<< StR Röxe verlässt die Sitzung um 18:13 Uhr und Frau StRin Lenkeit um
18:15 Uhr >>>

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat der Hansestadt Stendal beschließt über die während der
öffentlichen Auslegung des Entwurfs der 14. Änderung des
Flächennutzungsplanes der Stadt Stendal „Solarpark Stendal - Schillerstraße“
nebst Entwurf der zugehörigen Begründung zur Entwurfsfassung vomMai 2023
abgegebenen Stellungnahmen der Öffentlichkeit, der Behörden und der
sonstigen Träger öffentlicher Belange entsprechend der Beschlussempfehlung
der Verwaltung (Abwägung – Anlage 1).

Ja 30 Nein 7 Enthaltung 0 mehrheitlich beschlossen

zu TOP 18 14. Änderung des Flächennutzungsplans der Hansestadt Stendal
„Solarpark Stendal - Schillerstraße“ hier: Beschlussfassung der
Änderung

VII/1014 Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat der Hansestadt Stendal beschließt die 14. Änderung des
Flächennutzungsplans der Stadt Stendal „Solarpark Stendal - Schillerstraße“
nebst Entwurf der zugehörigen Begründung, inklusive dem Umweltbericht und
der Tauschfläche für Flächen für Maßnahmen zum Schutz, zur Pflege und
Entwicklung von Natur und Landschaft in der Gemarkung Uenglingen, Flur 1
Flurstücke 385/31 und 69/24.

Ja 30 Nein 7 Enthaltung 0 mehrheitlich beschlossen



Seite 10 von 15

zu TOP 19 Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 41/21 „Solarpark Stendal -
Schillerstraße“ hier: Abwägungsbeschluss zu den eingegangenen
Stellungnahmen

VII/1015 <<< Frau StRin Lenkeit nimmt ab 18:18 Uhr wieder an der Sitzung teil. >>>

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat der Hansestadt Stendal beschließt über die während der
öffentlichen Auslegung des Entwurfs des vorhabenbezogenen
Bebauungsplans Nr. 41/21 „Solarpark Stendal - Schillerstraße“ nebst Entwurf
der zugehörigen Begründung zur Entwurfsfassung vom Februar 2023
abgegebenen Stellungnahmen der Öffentlichkeit, der Behörden und der
sonstigen Träger öffentlicher Belange entsprechend der Beschlussempfehlung
der Verwaltung (Abwägung – Anlage 1).

Ja 31 Nein 7 Enthaltung 0 mehrheitlich beschlossen

zu TOP 20 Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 41/21 "Solarpark Stendal -
Schillerstraße" hier: Beschluss des Durchführungsvertrages

VII/1016 Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat der Hansestadt Stendal stimmt dem als Anlage beigefügten
Durchführungsvertrag und vom Vorhabenträger bereits unterzeichneten
Durchführungsvertrag zum vorhaben-bezogenen Bebauungsplan Nr. 41/21
„Solarpark Stendal - Schillerstraße“ zu.

Ja 31 Nein 7 Enthaltung 0 mehrheitlich beschlossen

zu TOP 21 Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 41/21 "Solarpark Stendal -
Schillerstraße" hier: Satzungsbeschluss gemäß § 10 BauGB i. V. m. § 12
BauGB

VII/1017 Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat der Hansestadt Stendal beschließt den Entwurf des
vorhabenbezogenen Bebauungsplans Nr. 41/21 „Solarpark Stendal -
Schillerstraße“ gemäß § 10 Abs. 1 BauGB sowie den §§ 8 und 45 Abs. 2 Nr. 1
und Abs. 3 Nr. 4 Kommunalverfassungsgesetz des Landes Sachsen-Anhalt
(KVG LSA) als Satzung. Die dem Bebauungsplan nach § 9 Abs. 8 BauGB
beizufügende Begründung wird ebenfalls beschlossen.

Ja 31 Nein 7 Enthaltung 0 mehrheitlich beschlossen

zu TOP 22 Städtepartnerschaft mit der ukrainischen Stadt Bojarka
VII/1022 zurückgezogen

zu TOP 23 Anfragen/Anregungen
<<< StR Röxe nimmt ab 18:20 Uhr wieder an der Sitzung teil. >>>

Herr StR Bootz bittet um Prüfung der Fahrbahnbreiten in den für Radverkehr
geöffneten Einbahnstraßen und begründet dies damit, dass aus seiner Sicht
einige Straßen nicht die erforderliche Fahrbahnbreite ausweisen.

Herr StR Schlafke stellt folgende Anfragen,
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1. Die Hansestadt Stendal will oder muss eine Autobahnfeuerwehr an der
Kreuzung der B188 mit der Straße zwischen Möringen und Insel bauen
und das für mehrere Millionen EUR. In Sachsen-Anhalt sind diese im
Brandschutz- und Hilfsleistungsgesetz geregelt in § 2 Absatz (2) Pkt.4
heißt es unter Aufgaben der Gemeinden:
Die Feuerwehr soll so organisiert werden, dass sie in der Regel zu jeder
Zeit und an jedem Ort ihres Zuständigkeitsbereiches, der über öffentliche
Verkehrsflächen zu erreichen ist, unter gewöhnlichen Bedingungen
innerhalb von 12 Minuten nach der Alarmierung am Einsatzort eintreffen
kann. Der vorgesehene Standort der Autobahnfeuerwehr ist von den
Zentren der für die Besetzung der Feuerwache beteiligten OT Insel,
Döbbelin und Tornau so weit entfernt, dass die für SAN gesetzlich
festgelegten Hilfszeiten meines Erachtens nicht eingehalten werden
können, wenn die Autobahnfeuerwehr in Betrieb geht. Vom FW-Standort
nach Insel sind es 1,1 km,
nach Döbbelin 3.8 km und nach Tornau 5,2 km, vom FW-Standort zur
A14-Auffahrt sind es 2,5 km d.h., von der Alarmierung der Kameraden,
dem privaten Fahren zum Standort, dem zwischenzeitlichen Herstellen
der Einsatzbereitschaft und dem Hinfahren zur Autobahnauffahrt vergeht
für die 8km z.B. der Tornauer Kameraden so viel Zeit, dass die Hilfszeiten
schon an dieser Auffahrt nicht erreicht werden können.
Und dann vergeht noch zusätzlich Zeit, bis der Einsatz erreicht wird.

Er bittet um eine verbindliche Erklärung, ob der gewählte Standort
geeignet ist, um die gesetzlichen Anforderungen des
Brandschutzgesetzes zu erfüllen. Wenn als geeignet deklariert, dann
bitte mit Fakten unterlegen.

<<< StR Faber verlässt die Sitzung um 18:23 Uhr >>>

1. Wie bekannt ist, existieren in der Hansestadt Stendal zwei im Besitz der
Hansestadt Stendal befindliche Wohnungsbaugesellschaften, die
Stendaler Wohnungsbaugesellschaft GmbH und die
Grundstücksverwaltung Uchtspringe GmbH.

Herr StR Schlafke fragt an, ob kurz- oder mittelfristig geplant ist, beide
Gesellschaften miteinander zu fusionieren.

2. Wann werden die vom Stadtrat final beschlossene Haushaltssatzung
2023 sowie der final beschlossene Haushaltsplan 2023 ins
Ratsinformationssystem eingestellt?
Derzeit wimmelt im RIS von Dokumenten (z.B. Änderungsanträgen), die
oft nicht oder nur mit erheblichem Aufwand den endgültig beschlossenen
Haushaltsdokumenten zuzuordnen sind oder auch nicht.

<<< StR Faber nimmt ab 18:26 Uhr wieder an der Sitzung teil >>>

3. Im letzten Stadtrat vor 2 Monaten hatte Herr StR Schlafke darum
gebeten, dass der am 13.02.2023 (also vor einem Jahr) beschlossene
Antrag auf Bereitstellung des Kartenmaterials für die Kaltluftzone
umgesetzt wird. Da es seitens der Verwaltung keine Antwort gab, habe er
am 17. Januar im Ausschuss für Stadtentwicklung diesbezüglich
nachgefragt.
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Er möchte die Antwort nicht zitieren, nur so viel, es liegt wie seit einem
Jahr immer wieder am fehlenden Personal. Wann werden die Unterlagen
bereitgestellt?

Frau StRin Güldenpfennig stellt folgende Anfragen,

1. Aus welchem Grund wird der Stadtratsbeschluss aus dem Jahr 2019
auch im Jahr 2024 nicht umgesetzt und andere Vorhaben (z. B. Bau eines
Mehrzweckgebäudes für einen Sportverein) vorgezogen?

2. Aus welchen Grund bzw. welche Leistungen sollten von den
Ingenieurbüros erbracht werden? Lt. ihrer Information sollten die
Planungen der Kita Uenglingen übernommen werden.

3. Warum gab es auf der Anfrage vom vom 29.01.2024 zu diesem
Sachverhalt keine Antwort?

Frau StRin Lenkeit stellt folgende Anfragen,

1. Warum hat die Stadt bisher keine Frischwasserzuleitung aus der Uchte
(um bspw. 20%) beim Landkreis Stendal beantragt?

2. Wer wurde bzgl. der Anfrage - Durchfluss der Uchte durch den See im
Antwortschreiben nicht korrekt informiert? Sie verweist auf
unterschiedliche Beantwortungen zum selben Sachverhalt hin.

Anfrage: Frau Lenkeit HPA am 16.08.2021
Herr Bootz SR am 05.12.2023

(Zwei völlig verschiedene Antworten)

3. Welche Einleitungen gibt es in den Stadtsee?

4. Wann, wo und wie wird die Studie zum Zustand des Stadtsees mit
Möglichkeiten seiner Regenerierung der Stendaler Bevölkerung
vorgestellt?

5. Welche konkreten Aufgabenstellungen und Funktionen hat die
Wasserwehr bzgl. des Stadtrates und seiner Wehranlagen?

Herr StR Bausemer stellt folgende Anfragen und Anregung,

1. Herr Oberbürgermeister Sieler gab Herrn StR Bausemer vor etwa einem
halben Jahr die Aussage das der Wahrburger Krug eingezäunt werden
soll, gibt es hier schon ein genaues Datum der Umsetzung?

2. Das Gelände sollte geräumt werden, jedoch wurde hier nur der Sperrmüll
entfernt, der normale Hausmüll ist liegen geblieben. Kann man dies nicht
einmal richtig säubern, um eine eventuelle wieder Verschmutzung zu
vermeiden?

3. Herr StR Bausemer äußert Kritik zum bereits begonnen Wahlkampf und
auf die Ablehnung an Zusammenarbeit gegenüber Herrn StR Instenberg.

Herr StR Kloft stellt folgende Anfragen:
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1. Auf dem Sachsen-Anhalt-Tag oder anderen Veranstaltungen gibt es viele
Lebensmittel die nicht verbraucht werden. Gibt es Möglichkeiten diese
per Apps der Bevölkerung auszuhändigen, damit diese nicht in den Müll
landen. Eine Anregung hier, wäre zum Beispiel TooGoodToGo.

2. Er gibt an, dass es zum wiederholten Male in der Obdachlosenunterkunft
gebrannt hat. Er mahnt die Zustände in der Obdachlosenunterkunft als
menschenunwürdig sind und regt ein neues Objekt an.

Gibt es hier andere Zentrumsnahe Möglichkeiten?

Herr StR Schober stellt folgende Anfrage:

1. Die Hansestadt Stendal hat sich mit den im Jahr 2010 geschlossenen
Eingemeindungsverträgen verpflichtet, die Ortsteile weiterzuentwickeln.
Leider erfolgt dies nicht so wie sich das die Einwohner der Ortsteile
vorstellen. Er spricht die Ergänzungssatzung zum Flächennutzungsplans
„Börgitz-Hillerslebener Straße“ an, hier erfolgte am 21.04.2020 die
erstmalige Beschlussfassung des Ortschaftsrates Uchtspringe und am
21.05.2020 im Stadtrat. Dieser Beschluss wurde aufgrund von
Verfahrensfehler zurückgenommen. Nun sollte die erneute Auslegung
zum Ende Dezember enden.

Herr StR Schober möchte über den aktuellen Stand des Verfahrens
informiert werden und hinterfragt die zeitliche Angabe wann mit einer
erneuten Vorlage im Stadtrat zu rechnen ist?

Herr Oberbürgermeister Sieler weist die Vorwürfe von Frau Güldenpfennig
zurück und gibt an, dass das Stadtratsbüro einen enormen Aufwand betreibt die
Ortschaften zu beteiligen und zu informieren.

Herr StR Dr. Wollmann übt Kritik gegenüber Herrn StR Bausemer, dass dieser
aus dem nichtöffentlichen Teil einer Sitzung zitiert. Weiter spricht er ein Treffen
einer wohl rechts extremistischen Gruppierung an und ist der Meinung, dass es
nicht weiter zu billigen ist, die Personen mit Hinweisschildern zu fördern und
fordert die Entfernung der beteiligten Schilder.

Frau StRin Kühn möchte Herr StR Kloft seine Aussage zu der Unterkunft für
Obdachlose zurückweisen, da die Hansestadt Stendal eine sehr gute Unterkunft
gegenüber anderen Gemeinden haben.

Herr StR Röhl ist der Meinung, dass sich die Hansestadt hierzu kein Beispiel an
anderen, schlecht ausgestatteten Gemeinden nehmen sollte.

Frau StRin Jacobs gibt die Anregung das bis zum Rest der Legislaturperiode
ein respektvoller Umgang zwischen den Räten stattfindet.

<<< Herr Stadtratsvorsitzende Sobotta schließt den öffentlichen Teil der
Sitzung um 18:58 Uhr >>>
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Öffentlicher Teil

Peter Sobotta Sebastian Sippert Philipp Krüger
Vorsitzender Protokoll Protokoll

zu TOP 31 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der heutigen
Sitzung
<<< Herr Stadtratsvorsitzender Sobotta eröffnet den öffentlichen Teil der
Sitzung um 19:30Uhr >>>

 Beschlussfassung zum Abschluss eines neuen Gas-
Konzessionsvertrages der Hansestadt Stendal für das Gebiet
„Kernstadt“ der Hansestadt Stendal sowie die Ortschaften Borstel und
Wahrburg – VII/1025 - mehrheitlich beschlossen

<<< Herr Stadtratsvorsitzender Sobotta schließt den öffentlichen Teil der
Sitzung um 19:31Uhr >>>


